

Une rue d'Oultreman : mais qui était cette personnalité du XVI^e siècle ?

VALENCIENNES. La rue d'Oultreman est une rue chargée d'histoire. Elle débute dans la partie piétonne de la rue de Famars, traverse la rue des Foulons et aboutit à la rue Delsaux.

Cette rue a été créée à travers le couvent des Dominicains et l'ancienne rue du Puits-Couvert qui allait de la rue Delsaux à la rue Askiévrette. Le percement au débouché de la rue de Famars n'eut lieu que vers 1865. André Gauvin nous fournit dans sa *Petite histoire des rues de Valenciennes* de nombreux renseignements.

La rue porte le nom de Henri d'Oultreman (1546 -1605). Écuyer, seigneur de Rombies, il fit ses études au collège Saint-Jean de Valenciennes pour les poursuivre en 1562 à l'université de Louvain. Cet érudit d'une grande éloquence défendit les privilèges de la ville lors des états généraux des Pays-Bas en 1600 à Bruxelles. Oultreman sera prévôt de la ville en 1595 et en 1598 avant de se retirer de la vie publique.

Les maisons de la rue ont été construites au XIX^e siècle, à l'exception des immeubles de l'ancienne rue du Puits-Couvert dont certains datent du XVIII^e siècle. Au numéro 9, au fond du jardin de cette belle demeure, une cam-



Les maisons de l'ancienne rue du Puits-Couvert datent du XVIII^e siècle. Ci-contre, un buste d'Henri d'Oultreman exposé au musée.

pagne de fouilles archéologiques eut lieu en 1989 sur une partie du chœur de l'ancienne église Saint-Paul-des-Dominicains. Furent ainsi mis à jour les monuments funéraires en pierre bleue de Tournai du comte Jean d'Avesnes II et de son épouse Alix de Hollande. Leurs gisants ont été restaurés et sont visibles dans la

crypte archéologique du musée de Valenciennes.

Dans un caveau de pierre blanche, le corps d'Albert de Mérode, marquis de Trélon, reposait dans un cercueil de plomb. Il avait été grièvement blessé le 16 juillet 1656 lors du siège de Valenciennes par l'armée de Turenne. Il décéda le 4 août. ■